

No tengo por qué justificar ni mi autonomía, ni mi libertad, ni mi alegría quiero este 8 de marzo cantar con todas las historias de nuestras luchas y rebeldías

Contar con un día de reconocimiento en el calendario nacional e internacional, es para las mujeres del mundo el producto de una larga historia de luchas y conquistas, en este 2014, nuevamente nos tomamos la palabra y abrimos la posibilidad de celebrarnos como mujeres sujetas de derechos al expresar con apropiación nuestras preocupaciones y apuestas.

Nosotras, mujeres diversas que nos hemos encontrado en espacios de reflexión feminista, desde nuestro quehacer organizativo, jóvenes, adultas, campesinas, estudiantes, sindicalistas, ambientalistas, lesbianas y artistas de distintas disciplinas, este Día Internacional de la Mujer, nos unimos para reconocer y denunciar las grandes inequidades que afrontamos, originadas en una sociedad patriarcal, machista y adultocéntrica que ha limitado a lo largo de los siglos nuestro desarrollo en todos los ámbitos de la vida (político, educativo, laboral y cultural).

Estas inequidades se manifiestan en condiciones de vulnerabilidad social y ambiental, la poca participación en los espacios de decisión y la vida política, la violencia sicológica, emocional, económica, simbólica y sexual que vivimos la gran mayoría de mujeres salvadoreñas.

En el ámbito cultural preside una desigualdad entre mujeres y hombres basada en prejuicios de género como en el poco acceso de las mujeres a oportunidades de desarrollo artístico o de disfrute de las artes, como espacios de crecimiento personal, intelectual y de transformación del sistema patriarcal.

No observamos verdadera voluntad política de los gobiernos locales para aplicar en nuestras comunidades la legislación que defiende nuestros derechos.

Estas condiciones son denunciadas una y otra vez, cada 8 de Marzo; los avances hacia una sociedad con equidad de género son muy lentos y dependen en gran mayoría de voluntades personales y no de la aplicación de las políticas públicas, razones por lo que continuamos **DEMANDANDO**:

- Derechos fundamentales como salud, educación y trabajo para mujeres jóvenes y adultas.
- Educación sexual científica, laica y no sexista.
 - Implementación de la Ley Especial Integral para una Vida Libre de Violencia para las Mujeres, la Ley de Igualdad, Equidad y Erradicación de la Discriminación contra las Mujeres y la Ley de Juventudes. y además, verdaderos y profundos procesos de sensibilización al funcionariado para su adecuada y efectiva aplicación.
- Espacios seguros libres de violencia para las mujeres con Planes Municipales de Prevención de Violencia para las Mujeres.
- Promover acciones y programas afirmativos para el desarrollo de las mujeres jóvenes con equidad en todos los campos de la vida social.
- Igualdad de mujeres y hombres en cargos públicos. Del total de mujeres oportunidad igualitaria para jóvenes y adultas.
- Igualdad de oportunidades y acceso a puestos de toma de decisiones en el ámbito cultural.
- Que los medios de comunicación y las instituciones de enseñanza a todos los niveles, reconozcan el trabajo de las mujeres artistas y lo visibilicen.
- La creación de una Ley de Arte y Cultura, que rija todas las necesidades reales de este sector con enfoque de equidad de género que incluya educación artística en niveles básico, intermedio y superior.
- Que las mujeres tengamos acceso a la información pública desde las instancias del Estado que velan por los derechos de las mujeres como ISDEMU, así como los Ministerios de Salud y Educación, Ministerio de Justicia y gobiernos locales entre otros.

Las mujeres organizadas nos suscribimos, por el cumplimiento y ejercicio de los derechos de todas las mujeres.

Asociación de Mujeres de la Zona Norte de Usulután -AMUDEZNUDesarrollo Integral de Mujeres Jóvenes -DIMUJÓVENES-, Asociación
de Mujeres de Zacatecoluca, Colectivo de Mujeres Artistas,
Mesoamericanas en Resistencia por una Vida Digna, Red
Feminista de Mujeres Jóvenes, Colectiva Cataleya, Red
de Mujeres de Soyapango -REMUS-, Asociación de
Mujeres de Xilopango -AMUXIL-, Mujeres de
Cuscatancingo y la Asociación de Mujeres por
la Dignidad y la Vida -Las Dignas-.